

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL JUÉVES 8 DE OCTUBRE DE 1818.****SANTA BRIGIDA VIUDA.**

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, por la propia auxiliar. Se manifiesta a las 8 de la mañana, y se oculta á las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 17', y se oculta á las 5 h. y 43'. Debe señalar el Relox al medio día verdadero 11 h. 47' 42".

Afecciones Meteorológicas de antes de ayer.

Épocas del día.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	30, 0, 08	71, 00	NNO.	Claro.
A las 12 del D.	30, 0, 06	73, 05	NO.	id.
A las 6 de la T.	29, 9, 60	73, 00	id.	id.

Mareas en esta Bahía.

1.ª Baja mar á las 2 h. 39' Mañ. 2.ª Baja mar á las 3 h. 25' Tard.
1.ª Alta mar á las 9 h. 2' Mañ. 2.ª Alta mar á las 9 h. 47' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día: el teniente-coronel D. Juan Llanos, comandante del segundo batallón de Aragon. — Panada: Cataluña. — Rondas, Hospital y Teatro: Aragon.

Paris 20 de Agosto.

Anunciamos últimamente que la suerte de los cristianos de Oriente estaba muy mejorada por una nueva disposición del gobierno turco con respecto á ellos. He aquí pues algunas particularidades sobre los males que sufrieron en Alepo, sacadas de una carta escrita por un eclesiástico de la misma ciudad, antes de la medida de pacificación que referimos.

El obispo griego decidente de Alepo mandó representar al Gran Señor, por el organo del Patriarca griego residente en Constantinopla, que los sacerdotes católicos eran unos seductores y unos sediciosos que con artificio y pérfidos medios se esforzaban en ga-

nar à la religion de los Francos y de los católicos los vasallos cristianos del imperio. Por medio de estas falsas imputaciones obtuvo un hattischeriff, cuya ejecucion llenó esta ciudad de pavor y de tristeza, é hizo correr en ella sangre por todas partes; el 4 de Abril fueron desterrados de la ciudad 14 eclesiásticos, y en el dia 16 se ordenó à todos los católicos del rito griego unido, que reconociesen al obispo cismático por su primer pastor, y asistiesen al oficio divino en su iglesia: se prohibió al mismo tiempo con la mayor severidad el frecuentar las iglesias catolicas. Asesinaron en el mismo dia once victimas inocentes, y se llenaron las prisiones de catolicos que se habian atrevido à protestar contra estas injustas ordenes. Algunos cedieron al temor de la muerte; otros, los mas ricos huyeron para las sierras del Libano; la mayor parte quedó fiel à sus deberes.

„Para quitar à los católicos los socorros que su comunión les ministra para sustentar su valor, se prohibió rigorosamente à los misioneros unidos entrar en las casas en que se hallen cristianos, sean de la confesion que fueren. El cónsul de Francia empleó su intervencion à favor de estos misioneros, y reclamó la ejecucion de los tratados solemnes, por los que les es permitido egercitar sus funciones. Sin embargo el baja le respondió por escrito que bien conocia esos tratados, pero que debia egecutar las ordenes de su Soberano.

„El caballero Rafael de Riccioto, cónsul general de Austria, que goza de grande crédito con el gobierno turco, y que durante la guerra de la Puerta con la Francia, y en todas ocasiones, hizo à los católicos del Oriente los mas relevantes servicios; ha puesto en práctica todos los esfuerzos para suavizar la suerte de los infelices catolicos de Alepo, y mantener sus derechos y sus privilegios.

„Sin un pronto socorro, el mal es irreparable. Ya los griegos cismáticos se jactan de haber destruido en un dia quanto nuestros misioneros edificaron en siglos. Dicen abiertamente que quieren hacer espulsar de aquí à todos los católicos, y si estos no fueren socorridos brevemente, han de venir à conseguirlo con efecto, corrompiendo à los agentes del Poder, y por otros medios ilícitos. Apenas ha quince dias que principió la persecucion, y ya se ha llegado à las últimas estreñidades.”

Esta carta es de 16 de Mayo de este año; y de 31 del mismo escriben de Constantinopla: “Las circunstancias mudaron de repente de una manera asombrosa à favor de los católicos. El baja, que reconoció toda la injusticia de la persecucion suscitada contra ellos, publicó un Ilam (sentencia judicial) en que declara que, segun los preceptos del Alcoran, ninguna de las confesiones cristianas debe tener en el imperio otomano preferencia sobre las otras.”

—La Señora Lisincka-Rue fué nombrada pintora de miniatura de cámara de S. M. Esta merced parecia debida à una persona que supe

hacer el mas parecido retrato del Rey que hasta ahora se ha visto en en este género ; y del cual se digo S. M. mosarse muy satisfecho.

Lóndres 1.º de Setiembre.

Se anuncia que en consecuencia de las numerosas depredaciones cometidas contra el comercio ingles en las Indias occidentales ; los Lores del Almirantazgo, despues de haber tomado informes y recogido pruebas de los diversos hechos espuestos por los negociantes, que han sufrido las mayores pérdidas, tomaron la resolucion de enviar inmediatamente dos fragatas para proteger el comercio en las mares de Occidente.

Se han recibido cartas particulares de parte de la expedicion al polo del Norte, que está á las ordenes del capitan Ross ; tienen la fecha de 8 de Julio, en los 74 grados de latitud. Los dos buques estaban en ese tiempo á lo largo de la punta de tierra llamada por Baffin *el puigar del diablo*. Las cartas solo dicen que los navegantes y los buques estaban todos en buen estado, pero que los yelos le estorbaban el ir para adelante. Se refiere que un buque ballenero de Londres, llamado *Vigilante*, vió en otra parte la expedicion mandada por el capitan Buchan, cerca de los 80 grados latitud, igualmente parada en su navegacion por causa del yelo.

COMERCIO.—Vales Reales.

Dia 7—(Sin cambio fijo.)

Paris 28 de Agosto.

Se advierte á los navegantes que un nuevo farol, puesto en la torre de la ciudad de Calais, se ha de encender al anochecer del martes 1.º de Diciembre, y continuará de allí en adelante encendido desde el ponerse hasta el salir del sol. = La luz de este farol será blanca, giratoria, y por consiguiente tendrá sus eclipses. Producirá durante cada giro, cuya duracion será de tres minutos, dos tiempos de luz, que será el de aumentar y disminuir, y cuya mayor intensidad durará 30 segundos ; estos tiempos de luz serán separados por un eclipse que durará cosa de un minuto.

Idem 29.

El dia 18 del corriente entraron en Marsella 44 buques, tres de los cuales venian de los puertos del Mar Negro, dos de la isla de Santo Domingo, y uno de Montevideo. El dia antes habia llegado el primer cargamento de bacalao proveniente de nuestra pesca de este año. = El dia 19 fueron tambien muchas las entradas, pues fondearon en el puerto 33 buques.

SANIDAD.
 Mañana 9 del corriente se administra la vacuna en las casas Capitulares, en la oficina destinada al intento, á las diez de la mañana.

AVISOS.

Se vende un hermoso caballo de mas de siete cuartas de alzada; el mismo sugeto tiene birlocho á la inglesa con sus correspondientes guarripciones: se venden juntos ó separados; darán razon en la calle de los Desamparados núm. 57.

LIBROS. = *Minerva ó el Revisor general*. Tomo 11 de la parte de Miscelanea crítica que comprende los dos trimestres desde Enero hasta Junio de este año: entre sus principales artículos se distinguen la pintura en verso de una posada: las reflexiones sobre los abastos, tasas y otros puntos de economía política: noticias estadísticas: estado de la instruccion pública en Rusia: el juego de anécdotas: tratados de la vejez y de la embriaguez. = Se hallará á 12 rs. en esta ciudad en la librería de Picardo, calle de la Carne núm. 186, donde se admiten las suscripciones y se hallan de venta los tomos anteriores.

MÚSICA. = Wals de la ópera *Tancredo*, arreglado con variaciones para piano-forte, por D. A. T. de Córdoba, á 8 rvn. = Tema con variaciones solo para guitarra de D. Luis Lopez Muñoz, dedicado á su maestro D. Fernando Ser, á 8 rvn. = Overtura de la *Loissha* de Creutzer, arreglada solo para guitarra á 10 rvn. = Se hallarán en la librería de Picardo, calle de la Carne.

En el despacho de este Periódico calle de la Carne núm. 186 darán razon de una casa principal de esta ciudad adonde se desea encontrar un preceptor instruido, sea eclesiástico ó secular, para concluir la educación de dos niños el uno de doce años y el otro de diez que tienen principios de ella, y el honorario además de la comida y casa sera muy decente.

El que quisiere alquilar años entresuelos capaces y claros para hombres solos puede avisar la calle y número de la casa en el puesto de papeles públicos de D. Domingo Font y Closas, calle de S. Francisco, que acomodando se irán a ver y tratar de ajuste.

TEATRO. = *La Griselda ó examen de la virtud* (ópera en dos actos, la que sera exornada de todo el aparato teatral que exige su argumento y egecutará el papel principal la Sra. Francisca Moreno.) = A las siete y media.

NOTA. = En los despachos de boletines se venden desde hoy los programas del baile nuevo titulado *Telemaco en la isla de Calipso*.

Producto de ayer 736 rvn.

En la imprenta Gaditana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.